

# Sciences Po Strasbourg

## Septembre 2025

### Mot de la direction ↗



La rentrée 2025 marque un nouveau départ pour notre École. Après une année marquée par des tensions, **la nouvelle équipe de direction incarne la continuité** (Anne-France Delannay, directrice déléguée à la Démocratisation, l'inclusion et la réussite étudiante et Caroline Lehni, directrice déléguée aux Relations internationales) **et le renouvellement** (avec l'arrivée à partir de janvier 2026 de Karim Fertikh à la direction déléguée aux études). **Nous avons voulu placer ce mois de septembre sous le signe de l'apaisement, de l'écoute et du dialogue.**

Notre ambition est claire : refaire communauté, dans le respect de toutes les opinions légales, et redonner à Sciences Po Strasbourg l'image d'un lieu de débat républicain et d'excellence académique.

# Bilan de rentrée ↴



En dépit d'un climat socio-politique incertain et de plusieurs mouvements de mobilisation nationale, la rentrée de l'ensemble des formations s'est réalisée de manière sereine et fluide. Dans le cadre de la pré-rentrée des étudiants de 1A, la conférence inaugurale a été assurée cette année par le Président de la CEDH, Mathias Guyomar, qui avec tout son talent oratoire, a rappelé l'héritage de la Convention pour la sauvegarde des droits de l'Homme et sensibilisé les étudiants à la problématique du populisme anti-juges.



Afin de concrétiser notre volonté de refonder le dialogue avec les collègues enseignants et administratifs, une réunion de rentrée des personnels a été organisée le vendredi 5 septembre et un programme de moments mensuels de convivialité a été lancé à l'initiative de la direction et de Chloé Wiedemann. Le 20 septembre dernier, une sortie en bateau-promenade rassemblant une vingtaine de collègues a été organisée et a permis de découvrir Strasbourg sous un autre angle.



Le 23 septembre, la communauté de Sciences Po Strasbourg a rendu hommage à Nadine Willman et à Michel Fabréguet qui ont fait valoir leurs droits à la retraite, ainsi qu'à Thierry Baechtel (un des piliers historiques du M2 PGC) et aux membres de l'équipe administrative qui nous quittent (Nicolas Donnadieu, Lucie Gandy). Sciences Po Strasbourg est heureux d'accueillir par ailleurs Héloïse Hancke (en charge de la gestion de la mention EEI), Beverly Rubin (pour la gestion de la vie associative), Yannick Hmaé (Programme PEI et ITI

MAKERs), Zeliha Agbulut (service civique au sein du programme PEI) et Ludivine Metzger (assistante communication).

## Vie étudiante ↗

Le mercredi 24 septembre, une trentaine d'étudiantes et d'étudiants ont répondu à l'invitation de l'équipe de direction pour participer au premier Town Hall de Sciences Po Strasbourg, instance d'échange informelle consacrée à la vie étudiante. Dans un climat d'échange franc et constructif, plusieurs enjeux-clés ont été abordés et ont donné lieu à des engagements de la part de la direction concernant les **conditions matérielles d'étude**, la **restauration étudiante**, le **logement étudiant**, le **calendrier d'examens** et les problématiques liées à la **santé mentale**. Pour rappel, le nombre d'aménagements d'études a augmenté de 83% en 2024-2025 par rapport à l'année précédente.

## Lancement de l'Observatoire des sociétés politiques européennes ↗

Le 11 septembre a marqué la création officielle de l'Observatoire des sociétés politiques européennes, adossé à la mention Etudes européennes et internationales. Cet outil scientifique et pédagogique a vocation à structurer la recherche et l'enseignement autour des transformations des sociétés politiques du continent.

## 20<sup>ème</sup> anniversaire du Master 2 Sciences sociales du politique ↗



Les 19 et 20 septembre, Vincent Dubois a célébré, avec ses étudiants et les Alumni, les 20 ans du Master 2 Sciences sociales du politique (SSP), une formation pionnière dans l'étude des politiques publiques, de la sociologie des mobilisations et de l'action collective.

## Sciences Po Strasbourg présent sur les salons ↗

Le samedi 27 septembre, Sciences Po Strasbourg était présent sur deux salons de l'Etudiant en région, à Reims et à Dijon (une première). Avec l'engagement de collègues (P. Dollat, E. Droit) et d'étudiants de 1<sup>er</sup> et de 2<sup>e</sup> cycles, le service communication piloté par Catherine Amy développe une stratégie active destinée aux lycéens intéressés par nos formations de premier cycle. Les équipes représentant Sciences Po Strasbourg ont rencontrés plus de 500 lycéens, intéressés par le concours commun ou le double-diplôme franco-allemand avec l'université de la Sarre.

# Actualités du Programme PEI ↴



Le 26 septembre, 52 élèves de troisième ont rejoint l'aventure PEI collège et ont participé à la journée de lancement de la dixième édition. A cette occasion, une convention de partenariat avec le Tribunal administratif de Strasbourg a été signée par Madame Nathalie Tiger-Winterhalter, sa présidente, pour permettre l'accueil des collégiens au tribunal pour leurs stages de découverte de troisième.

La conférence inaugurale : « Faire l'information » a été présentée par Anthony Jilli, journaliste à Pokaa, ancien bénéficiaire

du programme PEI, et Anne Charlotte Waryn, journaliste à Arte. Une journée d'échanges et de partage animée par Benjamin Chevalier, qui a permis la rencontre entre les collégiens et leurs tuteurs étudiants, avec qui ils travailleront toute l'année.

## A venir en octobre ↴

### Marche « Octobre Rose »



Dans le cadre d'Octobre Rose, mois consacré à la sensibilisation et au dépistage du cancer du sein, Sciences Po Strasbourg participe à la marche de 5km dimanche 5 octobre à partir de 10h.

### Les leçons inaugurales

Inspiré du modèle allemand de l'*Antrittsvorlesung*, ce nouveau format permet à nos collègues enseignants-chercheurs nouvellement promus de présenter leurs recherches récemment achevées, en cours ou à venir. En ce début d'année universitaire, Sciences Po Strasbourg est ravi d'accueillir et d'entendre Florent Piton (histoire), Charles Thibout (science politique), Mélanie Meunier (civilisation américaine). Les Leçons inaugurales se veulent à la fois un moment de partage scientifique et de convivialité. Elles se dérouleront le mercredi 15 octobre à partir de 17h (amphi E).

### Le Forum pour la paix

En octobre, **Sciences Po Strasbourg inaugurera un Forum pour la paix**, un format inédit de débats et de rencontres sur les défis contemporains de la paix et de la sécurité internationale.

- **6 octobre** : projection du documentaire *No Other Land* (Oscar 2024) animée par Faruk Güneltay et Emmanuel Droit (Amphi A 12h-14h).
- **9 octobre** : conférence de S.E. Éric Danon, ancien ambassadeur de France en Israël (amphi A, à partir de 17h).
- Conférence de S.E. Hala Abou Hassira, ambassadrice de Palestine en France (date à confirmer)
- **17 novembre** : conférence de l'écrivain Rachid Benzine à partir de 17h (amphi A).